

La Zapatilla (2.225m) por su suela

¿quién no ha admirado la suela de La Zapatilla? Algunos se habrán imaginado incluso bajarla esquiando, tal y como hicieron los hermanos Garrido, hijos del malogrado General, ante S.M. el Rey allá por los años 70. Otros simplemente nos hemos contentado con hollarla por su vía normal, desde La Tuca. Pero... ¿y la suela? Esa enorme roca caliza y blanca que cubre su inclinada cara Norte a la que es imposible no mirar cuando estás en Candanchú será nuestro objetivo.

Esta ascensión la remontará de Norte a Sur, y hará que pisemos las dos cimas de La Zapatilla. La guinda del pastel (opcional) será acortar la bajada por la Sima de Tortiellas, un forao casi vertical en medio de la estación de esquí que, mediante tres preciosos y oscuros rápeles nos hará sentir como espeleólogos durante una hora.

Material conjunto e individual, requisito y consideraciones:

Cuerda (la del Club), y cuerda de asegurar (Juan).

Para La Zapatilla: un casco es aconsejable pues aunque la suela es de sólida piedra, siempre puede caer alguna piedra.

Para la sima: casco, arnés, mosquetones (2), baga, ocho y frontal.

La ascensión no es físicamente cansada, es poco desnivel y es una excursión de mañana. Eso sí, técnicamente hay que tener soltura, subir un grado III sin novedad, destrepar un grado II sin angustiarse, y moverse con soltura cerca de cortados; la exposición es constante durante todo el trayecto en mayor o menos grado. En cualquier caso, si es preciso, se colocará nuestra propia cuerda fija para evitar riesgos innecesarios.

Consideraciones: con nieve, lluvia o hierba mojada es simplemente de locos, por lo que se postergaría para tiempos más cálidos. Si en la cueva hay algún bloque de hielo que obstruya la salida, también hay que desestimarla. Esto hace necesario una pre-exploración una semana antes de la ascensión conjunta.

Descripción:

Aproximación: desde la estación de esquí de Candanchú, en cuyo parking dejaremos los coches, avanzaremos por la pista hacia el Oeste hasta aproximarnos a la base del Tubo de la Zapatilla, quizás alguno haya bajado en invierno por este tubo de alta dificultad. Esta aproximación es campo a través, cogiendo la pista de esquí que sube por la pista de La Rinconada, y dejándola tras la primera curva a izquierdas. Un faldeo horizontal se continúa por una pedrera bastante suelta que nos lleva a la base del tubo.

Acceso a la suela: donde la piedra cambia de color se inicia la ascensión. Estos primeros pasos son por una chimenea (grado II) bastante vertical con buena piedra jalonada por hierba, y siempre con una cuerda fija instalada por el Ejército hace muchos años, y hoy en un estado bastante malo. Evitar usar esa cuerda durante toda la excursión, no hace sino de quitamiedos. Ciertamente el inicio es bastante potente, tanto por la inclinación como por el desnivel. Salimos de la chimenea y rodeamos una enorme losa blanca de grado IV que no atacaremos bajo ningún concepto. Flanqueándola sin esfuerzo llegamos a un canchal desde el que se divisa una grieta por la que nos auparemos a la suela. Esta grieta es de grado III (el más alto del día), y la remontaremos sin asegurar y con cuidado, no es difícil. La salida a la suela es simplemente impresionante. Si es preciso, en la chimenea colocaremos una cuerda fija de apoyo que recogerá el último; esto hace más lenta la subida pero tenemos muchas horas de sobra. No nos pondremos arnés a no ser que algún componente lo reclame expresamente para ser asegurado en este u otro punto.

La suela y cima Norte: siguiendo las cuerdas fijas que hay remontaremos la larga y muy inclinada suela sin problemas. Habrá quien suba erguido como un humano, quien apoye las manos como un simio, y quien gatee cual misino. Da lo mismo, lo importante es no hacer alardes innecesarios y primar la seguridad. La cima Norte se alcanza

